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Entrevista com Max Guazzelli: Operação  
Cáritas, Meio Ambiente, concessões, estações 

tratamento e falta de profissionais na  
rede de apoio ao cidadão

Promotor de Justiça que vem atuando na 2ª Vara de Canela fala com a repor-
tagem da Folha sobre os desafios que Canela deve enfrentar para reorganizar 

o Município. Página 3.

Pai e filho são vítimas 
de disparos de arma de 

fogo no centro de  
Canela

Uma das vítimas relatou possuir dívidas 
de drogas, suspeitos identificados se-

guem foragidos. Página 15.

MPF entra com ações 
contra responsáveis por 

estudo irregular com 
medicamento  

experimental em  
hospitais de Porto Alegre 

e Gramado  
Página 7

Mulher Morre  
eM colisão de  
veículo contra  
retroescavadeira, 
no saiqui

Quatro pessoas estavam no veículo, que colidiu 
com máquina que fazia retirada de árvores e 
limpeza da pista da RS 235. Página 18

https://diagnosticars.com.br/
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em bRuxas NÃO aCRedItO, PeRO que las 
hay, las hay!

Sempre que falo na Operação 
Cáritas, digo que nunca veremos 
algo parecido em Canela. Talvez 
algo parecido possa demorar a 
acontecer em outros municípios, 
devido ao tamanho da rede de 
corrupção e irregularidades que 
segue sendo descoberta.

A cada semana novas  
informações levam a novos  
suspeitos e novas irregularidades 
são apontadas. Parece não ter 
fim, o que nos mostra que a  
operação policial ainda tem  
muito para avançar, ao contrário 
da expectativa de quem torce 
contra Canela, dizendo que a  
Cáritas não tinha futuro ou  
estava perto do fim.

Além dos inquéritos  

policiais, que a grande parte já  
virou processo judicial, a  
investigação trouxe à tona  
problemas que começas a  
refletir nas esferas administrativa 
e política.

Em Tupandi, Bom Princípio 
e São Vendelino, as Câmaras 
Municipais já começam a pedir 
informações sobre contratos com 
indiciados na Cáritas, revelando 
que a rede de contato dos  
suspeitos não era restrita a  
Canela.

O Ministério Público, de sua 
parte, começa a olhar a parte 
administrativa e cível de tudo que 
aconteceu até aqui.

Teremos, ainda, por um bom 
tempo, muito pano pra manga.

O dia em que a Terra Canela parou

mINIstéRIO PúblICO abRe exPedIeNte 
PaRa aPuRaR daNO ambIeNtal em  
INstalaçÃO de PaRque tuRístICO

Já está em andamento uma 
Ação Civil Pública, movido pelo 
Ministério Público, para investigar 
suspeitas de dano ambiental  
durante a implantação de um 
grande empreendimento turístico, 
erguido em uma encosta, na zona 
rural de Canela.

O expediente tramita  

internamente no MP, a cargo do 
promotor Bruno Pereira Pereira, 
titular da Comarca de São  
Francisco de Paula, que também 
atua em processos da Comarca de 
Canela, em especial os da Operação 
Cáritas.

A suspeita é de que a área em 
que o equipamento turístico foi 

lICeNças ambIeNtaIs emItIdas POR JaCksON mülleR 
POdem seR RevIstas

Um dos pontos principais 
da entrevista que realizei com o 
promotor Max Guazzelli, que atua 
em parte dos processos da Comar-
ca de Canela, é que algumas das 
licenças ambientais emitidas pela  
Prefeitura, no período em que 
Jackson Müller era Secretário de 

Meio Ambiente, podem ser  
revistas.

Não apenas as licenças para 
construção e instalação, mas 
também as contrapartidas  
exigidas dos empreendedores. 
Algumas, segundo Guazzelli, não 
estão sendo localizadas.

a um bOChINChO, CeRta FeIta, 
FuI CheGaNdO de CuRIOsO

Apesar de todos os fatos novos, que surgem semanalmen-
te, a Prefeitura de Canela parece fora do processo, que é e 
reconstrução de algumas áreas importantes da Administração 
Municipal. Só não é totalmente inerte porque algumas ações 
de obras continuam acontecendo.

A Prefeitura me lembra o gaiteiro, daquele trecho da poesia 
Bochincho, de Jayme Caetano Braun, Bochincho, que “naquela 
barbaridade, de chinaredo fugindo, de grito e bala zunindo, o 
gaiteiro alheio a tudo, tocava um xotes clinudo, já quase meio 
dormindo”!

Mas, como também diz o poeta, “que o vício é que nem 
sarnoso, nunca para, nem se ajeita... baile de gente direita eu vi 
de pronto que não era”!

estações de tRatameNtO  
de esGOtO suPeRFatuRadas

As Estações de Tratamento 
de Esgoto construídas pela  
Prefeitura de Canela, sob a  
gestão de Jackson Müller na  
Secretaria de Meio Ambiente 
foram superfaturadas, pelo  
menos é o que aponta um  

laudo do Ministério Público que 
faz parte do inquérito criminal 
da Operação Cáritas.

Registro aqui a informação, 
muito pertinente, mas que, ao 
fim, surpreendeu zero pessoas.

estações de tRatameNtO de esGOtO  
NÃO POssuem lICeNça ambIeNtal

Outra informação, esta  
também extraída da entrevista 
com o promotor Max Guazzelli, 
é de que a Secretaria de Meio 
Ambiente de Canela não poderia 
ter realizado o licenciamento das 
Estações de Tratamento de Esgoto 
do São Lucas, Chacrão, São Luiz e 
Parque do Lago. 

Tal competência é da Fepam, ou 
seja, as ETEs foram  
construídas sem licença  
ambiental, portanto, totalmente 
irregulares e ainda que houve  
alguma tubulação chegando  
nelas, o que não existe, não  
poderiam operar.

instalado não poderia receber tal 
estrutura, que houve equívoco na 
licença ambiental e, cogita-se, até 
mesmo, o pedido de retirada do 
mesmo, ainda que tal possibilidade 
não esteja nos autos. 

Recentemente, a 1ª Vara 
Judicial de Canela autorizou o 
compartilhamento de informações 
contidas no processo criminal da 
Operação Cáritas com o a ação 
iniciada pelo Ministério Público.

https://portaldafolha.com.br/category/360-graus/
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EntrEvista com max GuazzElli:  
OperaçãO Cáritas, MeiO aMbiente, 

COnCessões, estações trataMentO e falta de 
prOfissiOnais na rede de apOiO aO CidadãO.

prOMOtOr de Justiça que veM atuandO na 2ª vara de Canela fala 
 COM a repOrtageM da fOlha sObre Os desafiOs que Canela deve  

enfrentar para reOrganizar O MuniCípiO.

reportagem 
da folha 
conversou 
com o  

promotor de Justiça 
Max guazzelli, que atua 
nas cidades de  
gramado e Canela. ele  
explicou como está  
acontecendo o trabalho 
do Ministério público 
em Canela, o  
acompanhamento da  
Operação Cáritas e 
quais os principais  
desafios do Município, 
na busca de sua  
restruturação, após as 
denúncias de corrupção 
na prefeitura de Canela.

Em que pé estão os 
processos relacionados 
à operação cáritas, 
com relação ao minis-
tério  
Público?

a Operação Cáritas 
vem transcorrendo  
normalmente, com 
atenção especial dos 
promotores bruno pe-
reira pereira (são  
francisco de paula) e  
natália Cagliari  
(gramado),  
trabalhando em  
conjunto com a 1ª vara 
de Canela. só tenho que 
ressaltar a qualidade do 
trabalho do delegado 
vladimir e do policial 
civil ivan, também do 
dr. vancarlo anacleto, 
extremamente  

trabalhador,  
competente e  
reconhecido na  
magistratura estadual. 

como está o 
andamento dos pro-
cessos em tramitação 
no Poder Judiciário em 
canela, uma vez que 
a comarca não con-
ta com um promotor 
titular?

O Ministério público 
fez o que se chama de  
compartilhamento dos  
trabalhos, tendo eu e a  
colega Cíntia foster, da 
promotora de feliz, com 
os processos da 2ª vara, 
e o bruno e natália com 
os processos da 1ª vara.

então, o fato do Mp 
colocar quatro  
promotores atuando em 
Canela é uma resposta 
à comunidade  
canelense, que merece 
uma atenção especial, 
não só em relação à 
Operação Cáritas, mas 
perante todas as  
demandas.

Em relação aos 
processos que o senhor 
tem atuado, como está 
o trabalho?

temos muitas  
situações de violência 
doméstica em Canela, 
mas a principal situação 
é em relação a questão  
extrajudicial, onde 
temos visto um quadro 

bastante  
preocupante,  
principalmente quanto 
aos serviços da rede de  
atendimento ao  
cidadão, principalmente 
aqueles mais carentes, 
serviços que deveriam 
ser prestados pelo 
Caps, Creas, Cras, que 
é a rede de  
atendimento, em  
especial nos bairros  
Canelinha e santa  
Marta, com uma  
ausência histórica de 
profissionais, o que não 
atende as normas e, 
com os anos que  
perduram esta  
situação, já deveria ser 
um problema resolvido.

eu solicitei apoio à  
procuradoria geral de 
Justiça para fazermos 
uma análise completa 
da falta destes  
profissionais e  
serviços em Canela. 

alguns procedi-
mentos, como licenças 
e compensações do 
meio ambiente devem 
ser revistos?

nós temos  
procurado auxiliar o 
secretário alfredo  
schaffer na  
restruturação da  
secretaria de Meio  
ambiente e  
planejamento de  
Canela, tendo em vista 
que vários funcionários 

a
abaixo, você confere os principais pontos da entrevista. para a entrevista completa em vídeo, clique aqui.

fOtO: fran
CisCO rOCha

https://www.youtube.com/watch%3Fv%3Dy7bhErxL8sc
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e o próprio secretário tinham sido afastados e 
diversos procedimentos e licenças devem ser re-
vistos, até para ver sua lisura, e também, diante 
da nova formação da equipe da secretaria, deve 
haver uma capacitação dos  
profissionais e será importante a contratação de 
consultorias para  
reorganizar este trabalho.

Existem diversos empreendedores me procu-
rando, devido à demora na análise dos processos 
e é importante esta reorganização para podermos 
dar conta demanda.

Podem existir problemas nas contraparti-
das de licenças ambientais em Canela?

Estou a pouco tempo na Promotoria de Ca-
nela e ainda me inteirando destes expedientes 
extrajudiciais, mas me preocupa que algumas 
contrapartidas não estão sendo localizadas, até 

estou oficiando a Prefeitura para saber onde 
elas estão.

Para estes muitos empreendimentos de 
vulto, como o SkyGlass, é  
importante fazer um trabalho conjunto para 
analisar a questão das  
contrapartidas.

Na questão das ETEs de Canela, o senhor 
chegou a tomar pé da situação?

Sim, inclusive já fiz uma reunião com a 
Fepam e, ao que tudo indica, quanto as qua-
tro novas estações de tratamento de esgoto 
de Canela, o licenciamento foi realizado por 
órgão incompetente e ainda o Município 
assumiu uma situação do saneamento, tendo 
um contrato com a Corsan que deveria ser 
o órgão a implementar este serviço. Então, 
muito estranho.

Mas, além de apurar, precisamos resolver, 
pois existem aquelas pessoas e empresários 
que precisam se conectar a estas redes.

Em quais outras áreas existem preocupa-
ções quando ao Município de Canela?

Eu assisti uma entrevista do Prefeito na 
Folha e vi que há uma legislação de projetos 
especiais para tramitação célere e o prefeito 
decide o que é de interesse público, pratica-
mente sozinho. Acredito que se deva ter cau-
tela nestes casos, para evitar riscos no futuro.

Há várias áreas de interesse, Centro de 
Feiras, Rodoviária, Ruínas do Cassino e Casa 
de Pedra e em razão dos valores envolvidos e 
das contrapartidas que virão, vamos ficar bem 
atentos a tudo isso e trabalhar em conjunto 
para auxiliar o Município para que erros não 
aconteçam.

RotARy Club dE CAnElA E o 
intERCâMbio dE jovEnS

Rotary youth Exchange é um intercâmbio do Rotary internacional 
que abre as portas do mundo para jovens de todas as nações. Com a 
oportunidade de desenvolver habilidades de liderança, conhecer uma 
nova cultura, um novo idioma, fazer novos amigos e frequentar aulas 
no distrito anfitrião por um ano, esses jovens abraçam o sonho de 
viajar para o exterior.

Há mais de 10 anos o Rotary Club de Canela encaminha e recebe 
intercambistas de diversos lugares do mundo. Estes  jovens que têm 
entre 15 e 19 anos, no período de um ano, frequentam a escola e mo-
ram com diferentes famílias em ambientes seguros selecionados pelo 
Rotary.

As novas famílias desempenham um papel fundamental nesse 
processo, pois recebem não um jovem que está fazendo  
intercâmbio, mas sim um jovem que se tornará um membro da família. 
Essas famílias são responsáveis por promover aos estudantes  
segurança, bem-estar e um conhecimento aprofundado na cultura 
local.

Atualmente o Rotary Club de Canela tem como oficial de  
intercâmbio a companheira jaciara bonalume, que declarou: “o  
intercâmbio de jovens promove a paz por meio de cada participante. 
Além de ter a segurança do nome do Rotary, existem quatro d’s  
fundamentais a serem seguidos: no driving (não dirigir), no drinking 
(não beber), no dating (não namorar e no drugs (não usar drogas)”.

jaciara revela que para o Rotary Club de Canela, que acaba de 
receber a Mexicana Alexia díaz, é uma alegria retornar a um programa 
tão  importante, que esteve suspenso em função da pandemia.

“os Rotary Clubs patrocinam o programa em mais de 100 países, 
transformando os nossos jovens em verdadeiros cidadãos do mundo. 
Emoção para quem vai e para quem chega para o melhor ano de suas 
vidas”, completa jaciara.

o Rotary Club de Canela também proporcionou a mais dois jovens 
essa oportunidade, pois o joão Pedro drechsler Pinto encontra-se  no 
México e a Sophia louise Port recém desembarcou na Alemanha.

Foto: divulGAção
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Paty Viale em São Chico

Vai ter ronco do bugio em São chico!
O ritmo Bugio e o Festival Musical Ronco do Bugio foram 

alçados a patrimônio cultural imaterial de São Francisco, atra-
vés de dois projetos lei, que o executivo municipal  
enviou à Câmara de vereadores. A ideia é proteger a  
história e a cultura desses elementos tão tradicionais em São 
Francisco de Paula. A originalidade tanto do ritmo, quando do 
festival, foi resguardada através deste  
reconhecimento 
patrimonial, como 
um bem tipicamen-
te serrano. 

O Ritmo do 
Bugio é um ritmo 
musical específico 
que surgiu através 
do acordeom. Os 
gaiteiros serranos 
usavam o jogo de 
fole, recurso pecu-
liar do acordeom, 
para destacar 
e caracterizar o 
ritmo, que muito 
se referencia no 
som marcado, que 
os animais, bugios, 
produzem nas matas nativas da região dos Campos de Cima 
da Serra e das Matas dos Pinhais. 

Neste ano, São Francisco de Paula promove a 29º edição 
do Ronco do Bugio, que tem como atrações confirmadas o 
gaiteiro Israel da Sóis e o grupo Manotaço comandando o pal-
co no dia 26 de agosto (sexta feira). E César Oliveira e Rogério 
Melo e Ytamar Gomes sobem ao palco no dia 27 (sábado). A 
entrada é franca. O Festival selecionará 23 composições inédi-
tas com o ritmo Bugio.  

Outra novidade do Ronco é a criação da categoria instru-
mental de gaita no Ronco. Esta era uma reinvindicação antiga 
da classe musical. Foram nove inscrições na categoria. “A gaita 
é a mãe do ritmo e esta abertura de espaço para o instrumen-
to é uma super vitória para os músicos”, acrescenta Israel. 

foto: reprodução

https://play.google.com/store/search%3Fq%3Daplicativo%2Bp%25C3%25A3o%2Bde%2Bjud%25C3%25A1%26c%3Dapps%26hl%3Dpt-BR
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https://www.facebook.com/editoraventosul
https://www.instagram.com/editoraventosul/
www.paodejuda.com.br
https://www.facebook.com/programaosaldaterra1
https://www.youtube.com/c/EditoraVentoSul
https://www.youtube.com/c/CanalTVMenorah
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Foto: RepRodução

Município de GRaMado e diRetoRes do Hospital 
são apontados coMo coRResponsáveis

município de gramado e diretores do hospital são apontados como 
corresponsáveis. a multa, se condenados, poderá ser superior a r$ 10 
milhões.

O Ministério Público Federal (MPF) ajuizou ações civis públicas em 
que pede reparação por dano potencial à saúde e dano moral coletivo 
aos responsáveis por estudo irregular com medicamento experimental 
(proxalutamida) para o tratamento da covid-19 realizado no Hospital da 
Brigada Militar de Porto Alegre e no Hospital Arcanjo São Miguel, em  
Gramado, em março de 2021.

As duas ações são contra a União (representando a Comissão  
Nacional de Ética em Pesquisa, órgão do Ministério da Saúde), os  
pesquisadores Flávio Adsuara Cadegiani e Ricardo Ariel Zimerman. A  
primeira ainda tem como réus o Estado do Rio Grande do Sul e o  
ex-diretor do Departamento de Saúde da Brigada Militar Igor Wolwacz 
Júnior. A segunda aponta também como corresponsáveis o município de 
Gramado, Márcio Rafael Slaviero e Márcio Pinto Muller, respectivamente 
superintendente e diretor técnico do Hospital Arcanjo São Miguel. Se  
condenados, os réus poderão ter de pagar multa em valor não inferior a 
R$ 10 milhões em cada uma das ações.

As ações, assinadas pelos procuradores da República Suzete  
Bragagnolo e Fabiano de Moraes, tiveram origem em inquérito civil  
instaurado na Procuradoria da República no Rio Grande do Sul e na  
Procuradoria da República no Município de Caxias do Sul, a partir de 
representação da Comissão Nacional de Ética em Pesquisa (Conep). A 
denúncia trazia indícios de transgressões das normas vigentes sobre ética 
em pesquisa envolvendo seres humanos na condução do estudo  
“Proxalutamida para pacientes hospitalizados por COVID-19. The  
Proxa-Rescue AndroCoV trial”, conduzido pelo médico Flávio Cadegiani. O 
objetivo do estudo seria avaliar a eficácia e segurança da proxalutamida 
- medicamento experimental utilizado em pacientes com alguns tipos de 
câncer, como o de próstata - no combate à covid-19.

Conforme verificado pelo MPF, o protocolo da pesquisa foi aprovado 
pela Conep em janeiro de 2021, autorizando a sua realização em uma 
única clínica, localizada em Brasília, embora a pesquisa fosse para uso 
hospitalar.

No dia 26 de fevereiro de 2021, Cadegiani assinou termo de  
cooperação técnico-científica com Márcio Rafael Slaviero e Márcio Pinto 
Muller, para incluir o Hospital Arcanjo São Miguel como participante da 
pesquisa - termo esse também assinado pelo prefeito municipal de  
Gramado. Durante aquele mês, mesmo sem autorização dos órgãos  
competentes, 63 pacientes do hospital completaram o tratamento com o 
uso de proxalutamida.

Em 3 de março do mesmo ano, Cadegiani assinou um termo de  
cooperação técnico-científica com o então diretor do Departamento 
de Saúde da Brigada Militar, Igor Wolwacz Júnior, dessa vez para incluir 
o hospital da instituição, em Porto Alegre, na execução do estudo. Tam-
bém sem qualquer autorização dos órgãos competentes, 62 pacientes 
do hospital completaram o tratamento com o uso de proxalutamida, sob 
responsabilidade do médico Ricardo Ariel Zimerman.

Além desses dois hospitas, instituições de saúde de outras regiões do 
país, como em Manaus (AM) e Chapecó (SC), acabaram sendo utilizadas 
no estudo, apesar de não autorizadas. No total, a pesquisa contou com 
778 participantes, muito embora o projeto inicial aprovado pela Conep 
prevesse apenas 294 pacientes.

No decorrer das investigações do MPF, outras irregularidades foram 
constatadas, como a utilização pelos pesquisadores de Termo de  
Consentimento Livre e Esclarecido (TCLE) diferente do aprovado pelo  
órgão regulador, com a subtração de trechos que garantiam os direitos 
dos participantes da pesquisa, como indenização e assistência em caso 
de danos, ressarcimento de gastos e fornecimento de métodos  
contraceptivos. A proxalutamida é um medicamento antiandrogênico 
que pode causar malformação no feto, sendo contraindicado o uso  
durante a gravidez.

Em relação aos óbitos ocorridos durante a pesquisa, os pesquisadores 
classificaram como não relacionados à droga de intervenção. No entan-
to, esse entendimento não é sustentado por qualquer análise crítica ou 
informações sobre os critérios adotados para que se chegasse a essa 
conclusão. Segundo o MPF, tal fato “torna inverossímil descartar a possibi-
lidade de morte provocada por toxicidade medicamentosa ou por proce-
dimentos da pesquisa”.

O número de óbitos somente foi informado à Conep após solicitação 
do órgão, contrariando dispositivo do Conselho Nacional de Saúde (CNS), 
que diz ser obrigação do pesquisador responsável comunicar as mortes 
imediatamente, seguido de avaliação sobre a necessidade de adequar ou 
suspender o estudo. Dessa forma, em que pesem as sucessivas mortes, o 
pesquisador continuou o recrutamento e o andamento da pesquisa.

Entre as demais irregularidades apontadas durante a execução do 
estudo estão: falta de controle sobre a dispensação e rastreabilidade do 
medicamento estudado e do placebo; não apresentação de documentos 
sobre o curso e a condução do ensaio clínico; não acompanhamento da 
pesquisa realizada no Hospital da Brigada Militar, em Porto Alegre ou no 
Hospital Arcanjo São MIguel, em Gramado, por um Comitê de Ética em 
Pesquisa com Seres Humanos (CEP); uso da proxalutamida por pacientes 
após a alta hospitalar, em violação ao termos aprovados pela Conep.

Apesar de a Comissão Nacional de Ética em Pesquisa ter suspendido 
o estudo e representado ao Ministério Público Federal, os procuradores 
que assinam as ações civis públicas incluíram a União – da qual a Comis-
são faz parte – no polo passivo da ação por considerarem que o órgão 
falhou tanto na apreciação ética do protocolo de pesquisa, o que resultou 
na autorização inicial do estudo, quanto em seu acompanhamento. Na 
avaliação da procuradora Suzete Bragagnolo, uma pesquisa destinada a 
uso de medicamento em ambiente hospitalar não poderia ser aprovada, 
de modo unicêntrico, para uma clínica onde sabidamente não se reali-
zam internações.

MPF ENTRA COM AçõES CONTRA RESPONSáVEIS POR ESTUDO IRREGULAR COM  
MEDICAMENTO ExPERIMENTAL EM HOSPITAIS DE PORTO ALEGRE E GRAMADO

https://www.claro.com.br/
https://portaldafolha.com.br/2022/08/10/1o-tresco-festival-gourmet-inicia-no-proximo-dia-20/
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pirulito    chiclete
Bethy Schons

&
Quer seu filho na coluna mais fofa da Folha de Canela?
Mande fotos para nós pelo Whatsapp (54) 98429.7910!

Ensaio de 2 meses 
da  Isabela da Silva 

dos Santos.

Lavínia Thum completou 3 aninhos!

Conrado que no 
dia 23 de agosto 
completou seu 
Primeiro Aninho!

A fofura Alice de Souza Simões.

Vicente Rodrigues Thealdo  
completou 1 aninho!

FoTo: jên
IFER LAuFFER FoToS

FoTo: jên
IFER LAuFFER FoToS

FoTo: CAnELA FoTo E ARTE

FoTo: jênIFER LAuFFER FoToS

FoTo: jênIFER LAuFFER FoToS

Ensaio de 1 aninho da  
Aurora Reis de Moraes. 

FoTo: jênIFER LAuFFER FoToS
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Andrelise reune a família para eternizar 
sua gestação em fotos.

Susane Silva  
Vasconcellos,  
completou mais um  
inverno dia 09 de agosto.

Fernanda Gallas conhecendo o  
Pantanal/MS. 

Francisco e sua 
família linda 

celebrando seus 
2 meses de vida!

Aproveitando 
mini férias no RJ 
os casais Kamilla 

Rosa e Jeferson 
Soares, Sabrina 
dos Reis e Ueli-

ton Rosa fizeram 
esse lindo  

registro no  
Mirante do Juá.

Foto: reprodução

Foto: reprodução

Foto: jêniFer lauFFer Fotos

Foto: dan
ibat Fotos

Foto: dani bat Fotos



10 // social // quinta-feira, 25 de agosto de 2022 // www.portaldafolha.com.br

203 publicações

Renata Willrich
stories@folhadecanela.com.br

Ana Claudia Araujo, Eleone Prestes, 
Mariana Prestes e Fernando Bueno, no 
Espaço Aristeu Pires que contou com 
bate-papo que contou com a presença 
do premiado designer brasileiro Aristeu 
Pires.

Claus e Vanessa animando ainda mais a 
premiação do último sábado do Festival de 

Cinema de Gramado. A dupla teve participação 
especial com suas reconhecidas músicas no 

palco do Palácio dos Festivais.

Suyane Silva recebeu Mônica Cardoso para 
uma tarde de beleza, no mais novo centro  

estético do centro de Gramado, o Suy Beauty.

Eduardo Zorzanello e  
Andreas Renner Mentz 
na inauguração da Loja 
Spirito Santo, a mais 
nova loja do setor  
masculino em  
Gramado. Foi um fim de 
tarde regado a amigos, 
boas gastronomia e  
ainda boa música!

Rosa Helena Volk, a Secretária de Turismo e 
Diretora da Gramadotur ao lado do Diretor de 
Eventos da Gramadotur e Executivo do  
Festival de Cinema, Diego Scariot, que juntos 
de uma equipe qualificada que não me  
esforços, conquistaram com maestria o  
sucesso da 50ª edição do evento.

Foto: DIVULGAÇÃoFoto: DIVULGAÇÃo

Foto: DIVULGAÇÃo

Foto: KätLIn FotoGrAFIA

Foto: rAFAeL CAVALLI
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Até o dia 28 de agosto acontece a quarta edição da Semana da 
Acessibilidade e Inclusão que terá como tema “Movimentando Vidas”. 
De acordo com a idealizadora do evento, Marina Susin Siota que é  
fisioterapeuta e mestra em inclusão social e acessibilidade esses dias 
serão importantes para fomentar a prática do paradesporto no  
contexto educacional, cultural e de lazer bem como promover o  
desenvolvimento da inclusão e da acessibilidade por meio do  
conhecimento, da valorização e das vivências com diversas  
modalidades esportivas adaptadas.

O evento é realizado no Parque do Sesi e também na Praça João 
Corrêa e Teatrão.

A abertura da semana aconteceu no domingo (21), com  
apresentação artística da Escola Municipal de Ensino Fundamental 
Especial Rodolfo Schlieper na praça João Corrêa.

“MoviMentando vidas”  
é o teMa da da 4ª seMana 

da acessibilidade e  
inclusão eM canela

PROGRAMAÇÃO:
Sexta-feira – 26/8
Basquete em cadeira 
de rodas (aDeFISg- as-
sociação de  
Deficientes Físicos da 
Serra gaúcha) Horário: 
14h às 15h30
local: escola Municipal 
de educação Infantil e  
Fundamental João 
alfredo Corrêa Pinto

 
Sábado – 27/8
apresentação artística 
(aSSOCIaÇÃO De JO-
VeNS arTISTaS PCDs 
de CaNOaS – aMa-
relO)
local: Praça João Cor-
rêa
Horário: 16h
 
 

 
Domingo – 28/8
apresentação artística 
com o CeNTrO De aT-
eNÇÃO e DeSeNVOlVI-
MeNTO INTegral aO 
eSTUDaNTe (CaDIe)
local: Praça João  
Corrêa
Horário: 16h

Fo
to

s:
 M

ár
ci

a 
n

eg
a

APAE E ESCOlA ESPECIAl RODOlFO SChlIEPER REAlIzARAM uMA CAMInhADA, nO PARquE DO lAgO, nA MAnhã DA úlTIMA quInTA.

PAIS, AlunOS E PROFISSIOnAIS PARTICIPARAM DA ATIVIDADE.

PRODuTOS FORAM EnTREguES à SE-
CRETARIA DE ASSISTênCIA SOCIAl E 

SERãO DESTInADOS PARA FAMílIAS EM 
SITuAçãO DE VulnERAbIlIDADE 

A paixão por carros e trilhas revertida em 
amor ao próximo. Essa foi uma das propostas da 
9ª Trilha de Canela e 8º Desafio Off-Road, evento 
realizado entre os dias 19 e 21 de agosto, pela 
Equipe Mato ou Morro de Canela. O evento reuniu 
cerca de 1.500 participantes vindos de diversas 
regiões do Estado, de Santa Catarina e até do 

uruguai, movimentando a economia local com o 
fomento das redes hoteleira e gastronômica.

Além da confraternização e diversão entre 
amigos, o evento que teve atividades pelo inte-
rior do município e no Parque de Rodeios do Sai-
qui também contou com caráter solidário. Para 
acompanhar o desafio foi solicitada a doação de 
um quilo de alimento não-perecível como ingres-
so, com o objetivo de auxiliar famílias canelenses 
em situação de vulnerabilidade social. Ao todo a 
equipe conseguiu arrecadar 534 quilos de ali-
mentos e 181 litros de leite.

Os produtos foram entregues na Secretaria 
de Assistência Social na tarde de segunda-feira 

(22), para serem repassados a famílias menos fa-
vorecidas do município. A entrega foi feita pelos 
integrantes da equipe Mato ou Morro ítalo Vecck, 
Marcelo de Jesus e Marcelo bonatto. “Estamos 
sempre à disposição para ajudar nossa comu-
nidade! Essa é uma característica e uma marca 
do nosso grupo”, comentou ítalo. O secretário de 
Assistência Social, Artur Pacheco, agradeceu a 
parceria. “Estes alimentos chegam em uma exce-
lente hora, pois muitas famílias da nossa cidade 
enfrentam dificuldades financeiras para ter 
acesso básico a alimentação”, comentou Pache-
co, lembrando que os alimentos serão entregues 
para famílias cadastradas nos programas sociais.

equipe Mato ou Morro 
arrecadou Mais de Meia 
tonelada de aliMentos

canela avança eM 47% na Meta da 
vacinação contra pólio após ‘dia d’

O Dia D da vacinação contra a pólio em Canela 
alcançou 370 crianças de um a quatro anos e 11 meses 
no sábado (20). A campanha de vacinação iniciou no 
dia 8 de agosto, alcançando um total de 1280 doses 
até o final de semana, atingindo 47% da meta, que é 
pelo menos 95% de um total de 2.709 crianças a serem 
vacinadas.

Junto, ocorre a multivacinação para quem tem 

vacinas em atraso. no sábado (20), 41 crianças e ado-
lescentes de 5 a 9 anos e de 10 a 14 anos, receberam 
doses diversas. Para esta campanha não há meta, pois o 
objetivo é colocar a carteira de vacinação em dia.

O Rotary Club de Canela é parceiro da Secretaria 
de Saúde na campanha e no sábado, atuou com uma 
equipa na unidade móvel da Praça João Corrêa.

A campanha segue até dia 9 de setembro em 

todas as unidades de saúde dos bairros Canelinha, 
leodoro de Azevedo, Santa Marta, São luiz e a unidade 
Central atendendo o público-alvo as segundas, quartas, 
quintas e sextas-feiras, das 8h às 11h30 e das 13h às 16h30.

A documentação necessária é a carteirinha de 
vacinação e o cartão do SuS inscrito em Canela.

As TERçAS as unidades funcionam apenas com a 
vacinação covid.

1280 CRIAnçAS Já  
RECEbERAM AS  

gOTInhAS DESDE O  
DIA 8 DE AgOSTO

https://play.google.com/store/apps/details%3Fid%3Dbr.com.paodejuda.app%26hl%3Dpt-BR
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Jovens participam de oficina  
“preparação para o primeiro  

emprego”

são francisco de paula lidera região das 
Hortênsias ao registrar 829 milHões de 

valor adicionado para 2022

A Prefeitura, por meio da Secre-
taria de Assistência, Desenvolvimen-
to Social, Cidadania e Habitação 
juntamente ao Senac e apoio da 
Secretaria da Fazenda e Desenvol-
vimento Social ofertaram a oficina 
“Preparação para o primeiro em-
prego”. A entrega dos certificados 
ocorreu na sexta-feira (19) no Cen-
tro Integrado de Desenvolvimento e 
Inovação de Canela – CIDICA.

A iniciativa capacitou onze 
jovens das fases finais do ensino 
fundamental da rede municipal de 
ensino, além de familiarizá-los com o 
mercado de trabalho. “Foi muito gra-
tificante para mim e meus colegas, 
adquirimos muito conhecimento e 
aprendemos coisas novas de fato”, 
comenta Andriel da Silva, formando 
do curso.

Com lições que ocorreram no 
CIDICA, no Grande Hotel e no Senac 

Gramado, o curso aconteceu durante 
os meses de julho e agosto. A diretora 
do Senac Gramado, Daniela Barbosa, 
comenta sobre a importância da 
capacitação na vida dos estudantes. 
“Hoje é um dia de comemoração. 
Precisamos investir no conhecimen-
to dos jovens, a educação é a base. 
Que estes adolescentes sirvam de 
inspiração para muitos outros”, diz.

A assistente social Tânia Aguiar 
disse: “Que essa oficina faça a dife-
rença na vida de vocês e as portas 
da secretaria de Assistência conti-
nuarão sempre abertas, pois novas 
oportunidades virão. Nossa intenção 
foi educar para o trabalho, mas 
também estamos aqui para trans-
formar vidas, e esperamos que isso 
aconteça em vocês, pois aceitaram 
o desafio. Foi dada a oportunidade 
e vocês seguraram, deixo os meus 
parabéns pela dedicação”, afirmou.

Formandos:
Andrei Henrique da Rosa Schreiner, Andriel da Silva, Beatriz Lima Olivei-

ra, Eduarda da Silva Pereira, Franciele da Silva Pereira, Henrique de Oliveira, 
João Francisco Amaro Ferreira, Maria Eduarda Mucke de Oliveira, Manuela 
de Oliveira Raymundo, Renan Gonçalves Gottchalk e Roger de Oliveira 
Land.

foto: clauber m
aciel

A INICIATIvA CAPACITOu ONzE JOvENS DAS 
FASES FINAIS DO ENSINO FuNDAMENTAL DA 

REDE MuNICIPAL DE ENSINO,  
ALéM DE FAMILIARIzá-LOS COM O  

MERCADO DE TRABALHO

Dados do Governo do Estado do Rio Grande do Sul apresentados no último mês  
demonstram que São Francisco de Paula lidera na Região das Hortênsias como o  
Município que registra o maior valor adicionado, chegando a 829 milhões e  
ultrapassando Gramado, Canela e demais cidades da região. 

O valor adicionado é a riqueza gerada pelas empresas e produtores rurais. 
Em termos macroeconômicos, é o valor dos bens produzidos por uma economia, 

depois de deduzidos os custos dos insumos adquiridos de terceiros (matérias-primas, 
serviços, bens intermediários), utilizados na produção.

Quando falamos em expansão econômica de um Município, estamos falando na  
instalação de novas empresas e indústrias e no caso de São Francisco de Paula,  
também da atividade agrosilvopastoril. A evolução dos números apresentados pelo  
Estado demonstra de maneira prática uma rápida e sólida mudança no cenário  
econômico de São Francisco de Paula, que em cinco anos teve seu tamanho econômico 
mais do que duplicado, resultando na subida de 21 posições no ranking estadual de valor 
adicionado. 

Comparativamente, nos últimos 5 anos, o valor adicionado de São Francisco de Paula 
cresceu 129%, com o Município passando da posição 121 para a posição 100, e  
respectivamente de 362 milhões para 829 milhões, em relação a todas as cidades do 
Estado. 

foto: reprodução
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Juliana Alano
Educadora Financeira

• Sala comercial nº 01, de 
frente, com aproximadamente 
50m², espaço amplo e aberto 
com banheiro social.  
Localizada na Avenida José 
Luiz Correa Pinto, 186, Bairro 
Parque das Hortênsias. Aluguel 
R$4.000,00 + taxas. Aceita 
propostas. 
 
• Casa mobiliada, conta com 02 
dormitórios, 01 suíte, banheiro 
social, cozinha, sala de estar, 
sala íntima, espaço gourmet 
com churrasqueira, lavanderia, 
vaga para 03 carros e pátio 
fechado. Localizada na Rua 
Cezare Vaccari, nº 400, Bair-
ro Santa Terezinha. Aluguel 
R$3.500,00 + taxas. Isento de 
IPTU.  
 
• Apartamento nº 302, conta com 01 suíte e mais 01  
dormitório, sala ampla com lareira, cozinha, área de serviço, 
banheiro social e 01 box descoberto para carro. Localizado na 
Rua Júlio de Castilhos, 377, Centro. Aluguel R$1.900,00 + taxas.
 
 • Apartamento nº 305, semi-mobiliado, dispõe de 01  
dormitório, sala de jantar e estar conjugadas com lareira, 
cozinha com área de serviço integrada, banheiro social, box 
para carro. Localizado na Rua Borges de Medeiros, 411, Ed. Res. 
e Com. Portal dos Pinherais, Centro. Aluguel R$1.800,00 + taxas.
 
• Casa geminada nº 07, conta com 02 dormitórios, banheiro 
social, cozinha e sala de estar conjugadas, garagem com área 
de serviço, aos fundos pátio individual. Terreno com pátio 
fechado, portão para carros e pedestres. Localizada na Rua 
Felisberto de Moraes, 260, Vila Boeira. Aluguel R$1.600,00 + 
taxas.

Caro leitor, questões relacionadas a sociedade é uma 
das minhas demandas recorrentes na consultoria empresarial. 
Sempre digo que essa é uma decisão muito séria, por isso  
precisamos ter certeza de que confiamos plenamente no  
sócio, para que a relação não gere conflitos e não afete o 
negócio ou as vezes um casamento, caso a associação seja 
entre marido e mulher.

A maioria das sociedades que eu conheço começaram por 
três motivos principais: o primeiro pela questão financeira, 
precisando de recursos para abrir o negócio ter um sócio que 
aporte capital parece uma boa ideia. E o segundo, alguém que 
tenha uma habilidade técnica que o outro não tenha. O terceiro 
dar ocupação para algum familiar na empresa.

 No entanto algumas questões dessa parceria são  
deixadas de lado na hora da empolgação, como por exemplo, 
ter que dividir os lucros (o que reduzirá os seus ganhos), correr 
o risco de ter atritos e divergências na administração, ter que 
desfazer a sociedade e encerrar o negócio e dificuldade de  
entrar em consenso e acabar atrasando o processo pela  
demora na tomada de decisões.

Para que uma sociedade tenha sucesso ela deveria ser 
encarada como um casamento, precisa haver cumplicidade, 
transparência, confiança, respeito, admiração, carinho, empatia 
e saber como serão as regras do “jogo”, essas são definidas no 
início e não no meio do caminho. 

O passo inicial é a discussão de como será o  
funcionamento, como serão as divisões de lucros, quanto e 
como serão as retiradas de prolabore, como serão feitas as  
tomadas de decisão, quais os papéis que cada um  
desempenhará, para não gerar sentimento que um trabalha 
mais que o outro, definir os investimentos futuros na  
empresa, pois as vezes um quer investir em pessoa física e o 
outro na jurídica, como milhares de outras situações.

Quando se trata de sociedade entre marido e mulher a  
conversa tem que ser ainda maior, pois a tendência é que se 
leve os problemas para casa, muitas vezes deixando o lado  
pessoal desassistido e vivendo a empresa 24 horas o que de 
fato é cansativo, desgastante e chato.

Além disso, não esqueça de formalizar as regras do jogo, 
pois além do contrato social necessário para a legalização 
da empresa, é importante um documento a parte para deixar 
tudo bem esclarecido, no caso de uma possível ruptura os 
efeitos colaterais serão menores e o negócio ficará  
preservado. 

Já dizia Thomas Watson, ex-CEO da IBM “Para ser  
BEM-SUCEDIDO, você tem que TER o seu coração em seu  
NEGÓCIO, e o seu negócio em seu CORAÇÃO.”

EDITAL 04/2022  - AUDIÊNCIA PÚBLICA PARA DISCUSSÃO DO PLO 72/2022

 A PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE CANELA, 
Estado do Rio Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais, e atendendo 
a solicitação da Comissão de Orçamento, Finanças e Tributação deste Poder 
Legislativo, torna público a realização de AUDIÊNCIA PÚBLICA, no dia 30 de 
agosto de 2022 (terça-feira), com início às 10 horas e 30 minutos, no Plenário 
Cyro Soares Sander, da Câmara Municipal de Canela, oportunidade em que 
serão debatidos e discutidos os pontos referentes ao Projeto de Lei Ordinária 
nº. 72/2022, que “Dispõe sobre as diretrizes orçamentárias para o exercício 
financeiro de 2023”,
• LOCAL DA AUDIÊNCIA PÚBLICA: Plenário Cyro Soares Sander, da Câ-
mara Municipal de Vereadores, Rua Dona Carlinda, 485, Canela, RS.
• HORÁRIO: Início às 10 horas e 30 minutos, do dia 30 de agosto de 2022.
Atendendo a princípios da administração pública, consagrados em textos le-
gais, fazemos o chamamento público para participação da comunidade para
assistir à audiência.

Câmara de Vereadores de Canela, 19 de agosto de 2022. 
EMILIA GUEDES FULCHER  

PRESIDENTE DA CÂMARA DE VREADORES DE CANELA

https://serraelar.com.br/
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ÁRIES (DE 21/03 A 19/04)
Os Arianos podem acabar gastando por impulso, querendo 

 satisfazer os desejos pessoais essa semana.  
Autocontrole e moderação são necessários.

TOURO (DE 20/04 A 20/05)
Taurinos têm a ativação dos aspectos que já vem  

acontecendo, e algumas surpresas e imprevistos podem 
ocorrer. Momento de focar no corpo e na alimentação.

GÊMEOS (DE 21/05 A 21/06)
 Assuntos ligados a irmãos ou pessoas próximas podem  

trazer certa preocupação. Atente-se aos sonhos, geminiano, 
que podem conter respostas.

CÂNCER (DE 22/06 A 22/07)
Seu coração está voltado para os grupos, mas a cabeça pede 
foco nos assuntos financeiros, canceriano. Só empreste ou dê 

o que realmente estiver dentro do orçamento.

LEÃO (DE 23/07 A 22/08)
Alguns eventos repentinos ou até insights podem ocorrer na 

área da carreira, leoninos. Finalize tópicos pendentes para 
colocar em prática aquela nova ideia.

VIRGEM (DE 23/08 A 23/09)
Os Virginianos podem ficar mais introspectivos durante a  

semana. Novos conceitos, mudança de perspectivas e valores 
tem potencial de acontecer.

LIBRA (DE 23/09 A 22/10)
Atenção aos seus processos internos, libriano. Uma semana 

em que os investimentos não estão muito favorecidos. Conte 
com os amigos, que estarão disponíveis para te ajudar.

ESCORPIÃO (DE 23/10 A 21/11)
Tente equilibrar carreira e parcerias durante essa semana,  

escorpiano. Cautela para evitar brigas e rupturas.

SAGITÁRIO (DE 22/11 A 21/12)
Tente manter a rotina organizada para evitar estresse  

desnecessário, sagitariano. Viagens ou assuntos ligados a  
cursos superiores estão iluminados essa semana.

CAPRICÓRNIO (DE 22/12 A 19/01)
Busque, essa semana, fazer o que te dá prazer, capricorniano. 
Bom momento para tentar novos hobbies, encontrar novas 

áreas de interesse para se divertir.

AQUÁRIO (DE 20/01 A 18/02)
Aquarianos podem aproveitar esses dias para dar mais  

atenção à casa e aos relacionamentos, modificando o que 
não funciona mais. Apenas tente equilibrar razão e emoção 

no processo.

PEIXES (DE 19/02 A 20/03)
Modificações na rotina que beneficiem a saúde são bem  

vindas. Atenção à forma como se comunica pode ajudar a 
evitar tensão onde não precisa.

HORÓSCOPO DA FOLHA

 
        CURSOS DE QUALIFICAÇÃO
            E APERFEIÇOAMENTO 
 
Fermentação Selvagem  
3 e 10 de setembro  
Sábado, das 8h às 12h  

Como ser um líder para a Geração Z  
9 e 10 de setembro  
Sexta-feira, das 18h30 às 22h30, e sábado, das 8h às 12h  

Gestão de Negócios para Empreendedores e Empresários  
14 de setembro  
Quarta-feira, das 18h às 22h  

Gestão da Assistência Farmacêutica no Âmbito do Siste-
ma Único da Saúde  
23 e 24 de setembro  
Sexta-feira, das 18h30 às 22h30, e sábado, das 8h30 às 
12h30  

A Desconsideração Clássica e a Desconsideração Inversa 
da Personalidade Jurídica na Execução Trabalhista  
28 de setembro  
Quarta-feira, das 19h às 22h  

Tutelas Provisórias e Execução Efetiva  
5 de outubro  
Quarta-feira, das 19h às 22h  
  
Desafios da Introdução Alimentar: Dicas e Orientações  
19 de outubro  
Quarta-feira, das 19h às 19h40

Assédio Sexual e Perícia de Psicologia  
19 de outubro  
Quarta-feira, das 19h às 22h 

Responsabilidade dos Sócios na Execução 
26 de outubro 
Quarta-feira, das 19h às 22h

Hipoteca Judiciária 
9 de novembro 
Quarta-feira, das 19h às 22h 

Impacto da Reforma Trabalhista na Execução 
16 e 23 de novembro 
Quarta-feira, das 19h às 22h 

https://www.ucs.br/site/
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Pai e filho são vítimas de disParos de 
arma de fogo no centro de canela

Uma das vítimas relatoU possUir dívidas de drogas, sUspeitos identificados segUem foragidos

Na noite da última 
terça (23), por volta das 
22h, a Brigada Militar de 
Canela foi acionada, via 
fone 190, para atender 
ocorrência de disparos 
de arma de fogo em 
frente ao posto SIM, no 
centro de Canela.  
Chegando ao local as 
guarnições fizeram 
contato com a vítima 
e seu pai o qual foram 
vítimas de tentativa de 
homicídio.                                          

As vítimas  
relataram que estavam 
em seu veículo Corsa, 
quando foram  

abordados pelo  
condutor de uma  
motocicleta de cor 
preta, o qual apontou a 
arma para os  
mesmos. Eles  
conseguiram fugir do 
motociclista, no  
entanto, tiveram a 
passagem do veículo 
obstruída novamente 
por um carro  
conduzindo por um 
casal, o qual apontou 
uma arma para o  
veículo e efetuou  
quatro disparos em 
direção aos mesmos. 

Após, as vítimas, 

entraram no posto de 
combustível e saíram do 
veículo, indo para dentro 
da loja de  
conveniência até a  
chegada da BM.  As  
vítimas e o veículo  
foram encaminhados 
até a Delegacia de 
Polícia para registro de 
ocorrência, nenhum 
disparo atingiu o veículo 
e ninguém ficou ferido.

Ainda, uma das  
vítimas relatou que 
possuía dívida de  
drogas e que a arma 
utilizada pelo  
atirador era um  

foto ilUstrativa: reprodUção

líder de milícia do rJ é Preso em  
hotel de luxo em gramado

operação dinastia da polícia federal prendeU acUsados de integrar grUpo criminoso no rio
Um líder de facção do Rio de Janeiro (RJ) 

foi preso na manhã desta quinta-feira (25) em 
um hotel de luxo de Gramado, no curso da  
Operação Dinastia, que visa cumprir 23  
mandados de prisão preventiva e 16 de busca e 
apreensão expedidos pela 1ª Vara Especializada 
no Combate ao Crime Organizado da Capital.   
Policiais federais fazem hoje (25) operação 
contra acusados de integrar a cúpula de uma 
milícia que atua na zona oeste da cidade do Rio 
de Janeiro.

Cerca de 120 policiais federais participam 
da ação de hoje, que tem o apoio do Ministério  
Público do Rio de Janeiro (MPRJ). Segundo  
informações do  G1, o preso na Serra é Geovane 

da Silva Mota, conhecido como GG, que é um 
dos chefes do grupo paramilitar. O mandado 
em Gramado foi cumprido por policiais federais 
do Rio Grande do Sul. 

De acordo com a Polícia Federal (PF), as 
investigações constataram “intensa articulação 
e planejamento minucioso” para a prática de  
homicídios de integrantes de facções  
criminosas rivais e de outras pessoas.

Segundo o MPRJ, o grupo criminoso  
também mantém esquema de extorsão, em 
que cobra o pagamento de taxas de  
comerciantes e prestadores de serviço que 
atuam nas áreas controladas pela milícia.

“Os elementos de prova obtidos até o  

momento evidenciam matança generalizada 
fomentada pela organização, que tem como  
pilar para o seu funcionamento e manutenção 
a destruição dos integrantes da milícia rival 
e de quaisquer pessoas que possam auxiliar 
os seus inimigos, ou prejudicar o andamento 
de suas atividades criminosas. A investigação 
revelou ainda que há criminosos destacados  
exclusivamente para fazer, de forma  
incessante, o levantamento de dados pessoais 
e a vigilância dos alvos que devem ser  
‘abatidos’”, informa o MPRJ em nota.

Os alvos da ação são investigados por  
organização criminosa, tráfico de armas de fogo 
e munições, extorsão e corrupção.

resPonsável Por roubo à residência  
com morte é Preso Pela brigada  

militar em cambará do sul

revólver. A Brigada 
Militar informou que 
identificou o atirador e 
iniciou as buscas.

Já a Polícia Civil 
informa que três 
suspeitos, conhecidos 

das forças de  
segurança por traficar 
drogas, são  
investigados. As  
imagens das câmeras 
de segurança  
registraram o crime. 

Um deles, que possui 
comércio no centro de 
Canela, já havia sido 
preso anteriormente.

Os três  
encontram-se  
foragidos.

No começo da noite de  
segunda-feira (23/08), a Brigada 
Militar prendeu em flagrante o 
autor do roubo a residência seguido 
de morte, ocorrido no começo da 
tarde, na Vila Boa Esperança em 
Cambará do Sul.

O crime
Por volta das 12h30, a  

guarnição foi informada que um 
homem de 44 anos havia sido 
encontrado em óbito em um dos 
quartos da residência, com diversos 
ferimentos pela região da cabeça.

Populares informaram que 
seria o suspeito, sendo  
iniciada de imediato as buscas 
pelo autor.

Foi acionada o IGP para 
fazer a perícia e identificou 

que no corpo não teve nenhuma 
perfuração e que provavelmente o 
homicídio foi através luta corporal.

A prisão
Por volta das 19h30, populares 

informaram que o autor estaria na 

casa da mãe dele, no Bairro Boa 
Esperança. Os Policiais Militares 
deslocaram ao endereço onde 
cercaram a casa e prenderam o 
acusado quando este tentou fugir 
pelos fundos.

O autor de 19 anos, com ante-
cedentes por diversos furtos, amea-
ça, dano ao patrimônio público e 
vias de fato, foi preso em flagrante 
e encaminhado ao presídio de São 
Francisco de Paula.
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Homem é preso após furtar e abusar sexualmente 
de cachorro em São Francisco de Paula

Cenário de Guerra no Palace Hotel? Só que não!

Na manhã de segunda-feira (22), por volta 
das 11 horas, a Brigada Militar de São Francisco 
de Paula foi acionada, via 190, por um morador 
do Bairro Santa Isabel, que relatou que um vizi-
nho havia furtado seu cão de estimação do pátio.

A vítima relatou que saiu a procura do seu 

cachorro, sendo que encontrou o suspeito em 
um matagal próximo, no Parque Municipal da 
Ronda, com o cão amarrado, praticando zoofilia. 
O comunicante tentou deter o suspeito, porém o 
mesmo sacou uma faca e conseguiu fugir.

A guarnição realizou buscas, e localizou o 

acusado já chegando em sua residência, onde foi 
efetuada prisão em flagrante. O autor de 57 anos, 
com antecedentes por ameaça e outros crimes 
contra a vida – tentativa homicídio, foi encami-
nhado ao presídio de São Francisco de Paula.

O animal foi devolvido ao seu dono.

AtIvIdAde ReAlIzAdA POR PRAtICANteS de AIRSOFt ASSuStOu MORAdOReS dO BAIRRO

Na manhã desta terça-feira (23), por volta das 
11h45min, a Brigada Militar de Canela passou a re-
ceber denúncias sobre pessoas fortemente arma-
das que estavam nas Ruínas do Cassino, situação 
essa que assustou quem passava pelo local.

A guarnição se deslocou até o ponto indicado, 
onde encontrou praticantes de airsoft, esporte em 
que réplicas fiéis de armamentos de grande porte 
são utilizadas. 

Os participantes da atividade foram abordados 
pelos policiais, sendo realizada a identificação dos 
envolvidos, além de orientações sobre a situação 
causada.

todos foram liberados.

FOtO: RePROduçãO
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Foto ilustrativa: reprodução

Casal é preso Com 11 buChas de CoCaína
Na madrugada de terça-feira (23), 

por volta da 01h45, a Brigada Militar de 
Canela recebeu informações sobre um 
veículo sedan, cor branca, que estaria 
se movimentando por diversos pontos 
de comercialização de drogas no Bairro 
Bom Jesus.

Em averiguações pelo Bairro, a 
guarnição avistou o veículo Siena, 
placas de São Paulo/SP, com as carac-
terísticas do carro suspeito, iniciando 
o acompanhamento, sendo realizada a 
abordagem na Rua Patricio Zini.

No carro estava um casal: um 

homem de 43 anos, antecedentes por 
estupro, e uma mulher de 21 anos, ante-
cedente por furto.

Em revista veicular foi encontrado 
no porta luvas 11 buchas de cocaína. 
A mulher relatou ter comprado as 
drogas e estaria comercializando, 
inclusive já havia vendido quatro por-
ções da substância. Com o homem 
condutor do veículo foi encontrado 
no bolso interno do paletó o dinheiro 
das vendas.

O casal foi preso em flagrante por 
tráfico de drogas.

homem é preso em flagrante por tentativa de feminiCídio
Após discussão, o homem feriu a compa-

nheira com golpe de faca no abdômen
Na madrugada de segunda-feira (22), por 

volta das 03 horas, a Brigada Militar de Grama-
do foi acionada no hospital São Miguel, onde 
as enfermeiras relataram que uma mulher deu 
entrada na emergência vítima de um ferimento 
de faca no abdômen.

A guarnição foi ao local onde fez contato 
com a atendente, que relatou que a vítima teria 

sido levada pelo seu marido.
Os Policiais Militares realizaram contato com 

a vítima, que apesar do estado grave estava 
consciente. Ela relatou que após uma discussão 
com o companheiro ele pegou uma faca e lhe 
golpeou com a intenção de acertá-la, a ferindo 
no abdômen.

Conforme a vítima de 24 anos, o casal é na-
tural da Bahia e estão morando no Bairro Várzea 
Grande. Ela relatou que estava deitada quando a 

discussão começou. Ele saiu do quarto e voltou 
com uma faca e disse que iria lhe matar. Após 
lhe ferir, fez algumas ligações e voltou chorando, 
quando a conduziu ao hospital.

A vítima permaneceu internada, onde pas-
sou por cirurgia visto a gravidade dos ferimen-
tos. Após o procedimento ela está fora de risco, 
mas ainda em observação. O autor de 35 anos, 
foi preso em flagrante por tentativa de homicí-
dio e encaminhado ao sistema prisional.

A Prefeitura de Canela, 
por meio do Departamento 
de Trânsito, informa que o 
fluxo de veículos está libe-
rado nas Avenidas Osvaldo 
Aranha e Júlio de Castilhos. O 
trabalho de repavimentação 
asfáltica, executado pela 
EGR – Empresa Gaúcha de 
Rodovias, foi concluído na 
tarde desta quinta-feira, 25 
de agosto.

O prefeito Constantino 
Orsolin acompanhou de 
perto os serviços e des-
taca a importância desta 

parceria com a EGR, que 
possibilitou uma economia 
de aproximadamente R$ 10 
milhões aos cofres munici-
pais. “Além da Osvaldo e da 
Júlio, a Avenida João Pessoa 
também foi repavimentada 
pela EGR por integrarem o 
traçado da RS-235. É uma 
conquista que só foi possível 
devido ao grande trabalho 
de articulação da Adminis-
tração Municipal junto ao 
Governo do Estado”, comen-
tou Orsolin.

Já o secretário de Obras, 

Marcelo Savi, faz um agrade-
cimento especial aos empre-
sários e comerciantes pela 
compreensão nos dias em 
que as vias ficaram bloquea-
das para o trânsito. “O em-
presariado entendeu que era 
uma intervenção necessária! 
É uma obra com alto padrão 
de qualidade, que deixará 
o Centro da cidade ainda 
mais belo e atrativo. Nossa 
comunidade e os milhares 
de turistas que nos visitam 
merecem essa melhoria”, 
comentou Savi.

osvaldo aranha e Júlio são finalizadas

Foto: raFael Zim
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Foto: Filipe Rocha

 

 O Prefeito de Canela/RS, no uso de suas atribuições legais, informa a publicação 
dos seguintes editais:
 EDITAL DE ALTERAÇÃO PREGÃO ELETRÔNICO 80/2022 – Registro de Pre-
ços para aquisição de material de cantina
 EDITAL DE ALTERAÇÃO PREGÃO ELETRÔNICO 92/2022 – Registro de Pre-
ços para aquisição de eletrodomésticos
 EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO 85/2022 -  Registro de Preços para aquisi-
ção de vidros para substituição/manutenção dos prédios da Prefeitura.
 EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO 94/2022 – Registro de Preços para aquisi-
ção de premiações para as competições esportivas municipais.
 EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO 100/2022 - Registro de Preços para aqui-
sição de ferramentas.
 EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO 102/2022 - Registro de Preços para servi-
ços de borracharia.
 EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO 104/2022 - Registro de Preços para aquisi-
ção de mudas de árvores.
 EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS 14/2022 – Contratação de empresa para 
substituição de aberturas (janelas e portas externas) da Unidade de Saúde Fran-
cisco Jaques Gil – UBS CENTRAL, com fornecimento de materiais e mão de obra, 
conforme projeto, planilha orçamentária, memorial descritivo e cronograma físico-
financeiro, anexos.
Os editais estão disponíveis no site www.canela.rs.gov.br, informações poderão 
ser obtidas no Departamento de Licitações e Compras, na Rua Dona Carlinda, 
455, Canela/RS, através do fone (54) 3282 5100 / 3282 5124 ou através do e-mail 
licitacoes@canela.rs.gov.br e/ou pregao@canela.rs.gov.br.

Canela, 26 de Agosto de 2022.
Constantino Orsolin

 Prefeito

MulheR MoRRe eM colisão de  
veículo contRa RetRoescavadeiRa, 

no saiqui

canela registrou um acidente 
de trânsito com vítima fatal, por 
volta das 15h da tarde desta quinta 
(25), na Rs 235, na rótula de acesso 
ao santuário de nossa senhora de 
caravaggio, no bairro saiqui.

a passageira de veículo Fiat 
prêmio, verde, morreu no local. 
os Bombeiros de canela, Brigada 
Militar e polícia Rodoviária estadual 
atenderam a ocorrência. segundo 
relatos, colhidos pela reportagem 
da Folha no local, máquinas esta-
vam recolhendo restos de árvores 
que estavam ao lado da pista, que 
haviam caído durante o temporal 
de 15 de agosto.

apesar da sinalização indican-
do o trabalho, o veículo acabou 

colidindo contra a concha de uma 
retroescavadeira, tendo o seu teto 
arrancado e ferindo os passageiros.

quatro pessoas estavam no 
veículo, incluindo uma criança de 
colo. um mulher morreu no local e 
um homem foi resgatado com vida 
pelo corpo de Bombeiros e levado 
ao hospital. a criança e um adoles-
cente sofreram ferimentos leves, 
sendo atendidos pelo saMu.

a máquina envolvida no aci-
dente pertence a uma madeireira 
instalada no bairro. o trânsito foi 
desviado pela rua lateral e ficou 
lento até a retirada dos veículos.

até o momento não foi possível 
obter a identidade das vítimas, nem 
apurar as circunstâncias da colisão.

quatRo pessoas estavaM no veículo, 
que colidiu coM Máquina que Fazia 
RetiRada de áRvoRes e liMpeza da 

pista da Rs 235


